

Bürger-Energiegenossenschaft Murr eG
Schillerstraße 18, 71522 Backnang

Schillerstraße 18
71522 Backnang
Tel. 07191 9132840
E-Mail: info@buenger-energie-murr.de
www.buenger-energie-murr.de

Steffen Köngeter
Tel. 07191 802 106
E-Mail:
steffen.koengeter@buenger-energie-murr.de

Newsletter

Im August 2023

Bürger-Energiegenossenschaft Murr eG: Steffen Köngeter folgt im Vorstand auf Jürgen Schwab

13. Ordentliche Generalversammlung im Backnanger Bürgerhaus - Guter Stromertrag im Jahr 2022 - BEG übernimmt Wärme- und Stromversorgung in den Backnanger Kronenhöfen

BACKNANG – „Unser Ziel ist eine verantwortungsbewusste Energieerzeugung aus unserer Region“, mit diesen Worten begrüßte der Aufsichtsratsvorsitzende Siegfried Janocha am 27.06.2023 die Mitglieder zur 13. Ordentlichen Generalversammlung unserer Bürger-Energiegenossenschaft Murr eG (BEG) im Backnanger Bürgerhaus.

Vorstands-Mitglied Jürgen Schwab blickte auf die bisherigen Projekte der Genossenschaft zurück, die im Jahr 2011 gegründet wurde: „Den Schwerpunkt haben wir zu Beginn vor allem bei der Nutzung von Sonnenenergie in Form mehrerer Photovoltaik-Anlagen gesetzt. Weiteren regenerativen Energieformen gegenüber waren und sind wir aufgeschlossen.“ So ist unsere BEG an zwei Windparks beteiligt und betreibt per Mieterstrom-Modell ein Blockheizkraftwerk im neuen Areal Kronenhöfe in der Backnanger Innenstadt.

Neben dem Blick auf aktuelle und geplante Projekte stand eine wichtige Personalie im Mittelpunkt der Generalversammlung. Jürgen Schwab scheidet zum 30.06.2023 aus dem Vorstand der BEG aus, sein Nachfolger ist Steffen Köngeter. Der 36-jährige Kaisersbacher, der bei der Volksbank Backnang für den Bereich Geschäftsfeldentwicklung verantwortlich ist, freut sich auf seine neue Aufgabe: „Ich freue mich auf die neuen Aufgaben, die mich als Vorstand der Bürger-Energiegenossenschaft erwarten. Herr Schwab hat als Vorstand seit der Gründung der Genossenschaft mit Herrn Schröder viel erfolgreich bewegt, woran ich anknüpfen möchte.“

Neben Steffen Köngeter bleibt Jörg Schröder weiterhin Mitglied des Vorstands.

Jürgen Schwab wünschte dem Vorstands-Team viel Erfolg für die kommenden Aufgaben. Siegfried Janocha und Jörg Schröder bedankten sich bei Jürgen Schwab als BEG-Mitglied der ersten Stunde für das jahrelange Engagement für eine Energiewende im Sinne der Bürgerinnen und Bürger in der Region.

Mitglieder-Zahlen konstant

Beim Rückblick auf das vergangene Jahr konnte der Vorstand von einer konstanten Mitglieder-Entwicklung berichten. Per 31.12.2022 unterstützen 375 Mitglieder (2021: 373) unser gemeinschaftliches Vorhaben. Interessierte und Mitglieder können sich mit bis zu zehn Anteilen, also maximal 2.500 Euro, beteiligen. Da die Anforderungen und die Aufgaben der Bürger-Energiegenossenschaft immer weiter steigen, warb Schwab für ein verstärktes Engagement der Mitglieder. „Wir möchten uns noch breiter aufstellen und rufen daher unsere Mitglieder auf, wenn Sie Interesse an einer Betätigung im Bereich der Energiegenossenschaft haben, auf den Vorstand zuzukommen.“

Guter Stromertrag 2022

Unsere Genossenschaft betreibt 15 Photovoltaik-Anlagen in der Region. Überdurchschnittliche 2330 Sonnenstunden im Raum Stuttgart im Jahr 2022 lieferten einen Stromertrag von 519.000 Kilowattstunden (2021: 477.000 Kilowattstunden), wovon 25 Prozent direkt vor Ort verbraucht wurden.

Vorstand Jörg Schröder gab einen Ausblick auf weitere geplante Photovoltaik-Anlagen in Backnang: an einem Gebäude der Städtischen Wohnbau GmbH in der Mühlstraße sowie am Neubau der Karl-Euerle-Halle und am Park-and-Ride-Bahnhof. Geplant ist zudem, an der „Solaroffensive“ der Stadt Backnang mitzuwirken. Aktuell sind hier rund 15 Projekte in und um Backnang in der Prüfung.

Ein weiteres Standbein bildet die Windenergie. Hier sind wir mit zwei Beteiligungen investiert: am Windpark Falkenberg in der Nähe von Heidenheim und seit Sommer 2018 am Windpark Ahorn-Buch auf Höhe von Bad Mergentheim. Bei beiden Windparks waren die Windverhältnisse im vergangenen Jahr leicht unterdurchschnittlich. Die Windräder am Falkenberg waren zu rund 96 Prozent verfügbar aufgrund mehrerer Reparatüreinsätze. In Ahorn-Buch lag die Verfügbarkeit aufgrund von Wartungsarbeiten nur bei rund 90 Prozent. Aufgrund der hohen Strompreise konnten jedoch deutlich bessere Ergebnisse als geplant erzielt werden. Insgesamt haben beide Windpark-Anlagen in Summe 36.400 Megawattstunden regenerativen Strom erzeugt. Das entspricht dem Stromverbrauch von knapp 12.000 Haushalten im Jahr.

Strom- und Wärmeversorgung der Kronenhöfe

Wir hatten bereits 2021 den Zuschlag für das Contracting mit dem Betrieb eines Blockheizkraftwerkes (BHKW) für das Areal Kronenhöfe in der Backnanger Innenstadt erhalten, auf dem neue Wohnungen und Raum für Gewerbe entstanden sind. Konkret übernehmen wir die Wärme- und Stromversorgung und vermarkten den von uns erzeugten Strom vor Ort nach dem sogenannten Mieterstrommodell an die Mieter.

25 Wohneinheiten werden aktuell mit Strom durch uns beliefert, ebenso die Gewerbeeinheiten, auch der „Baustrom“ wurde über uns bezogen. Zudem erfolgt die komplette Wärmeversorgung in dem Areal über die Heizzentrale mit dem BHKW.

In den Kronenhöfen leisten wir auch einen Teil zur Förderung der Elektro-Mobilität. Die Bewohner können über uns Wallboxen in der Tiefgarage erwerben. Knapp 30 Wallboxen wurden bereits verkauft und montiert.

Aufsichtsrat im Amt bestätigt

Beim Blick auf den Jahresabschluss 2022 lagen die Umsatzerlöse mit 217.200 Euro über dem Vorjahresniveau (2021: 130.200 Euro). Die Erhöhung resultiert in wesentlichen Teilen aus dem Projekt Kronenhöfe. Erwirtschaftet wurde ein Jahresüberschuss von 23.700 Euro (2021: 31.600 Euro). Vorstand und Aufsichtsrat wurden von den Mitgliedern einstimmig entlastet, der Jahresabschluss und die Gewinnverwendung mit einer Dividende von zwei Prozent einstimmig beschlossen. Bei einer turnusmäßigen Wahl wurden die Mitglieder des Aufsichtsrats Siegfried Janocha, Jürgen Beerkircher und Thomas Steffen in ihrem Amt bestätigt.

Weitere Informationen zur Bürger-Energiegenossenschaft Murr gibt es unter www.buerger-energie-murr.de.



Vorstandsmitglied Jörg Schröder (r.) bedankt sich bei seinem Vorstandskollegen Jürgen Schwab, der seine Tätigkeit bei der Bürger-Energiegenossenschaft Murr niederlegt. Ebenfalls zu sehen: die Mitglieder des Aufsichtsrats Thomas Steffen, Jürgen Beerkircher und Aufsichtsratsvorsitzender Siegfried Janocha (v.l.).

Foto: BEG Murr



Vorstand und Aufsichtsrat der Bürger-Energiegenossenschaft Murr eG: Jörg Schröder (Vorstands-Mitglied), Jürgen Beerkircher (Aufsichtsrats-Mitglied), Siegfried Janocha (Aufsichtsrats-Vorsitzender), Vorstands-Mitglied Jürgen Schwab, der sein Amt niederlegt, sein Nachfolger Steffen Köngeter und Aufsichtsrats-Mitglied Thomas Steffen. (v.l.).

Foto: BEG Murr